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市議会・モニター意見交換会報告書① 

 

１ 開催日時 令和７年１月１７日（金） １０：００～１１：３０ 

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター ３人 

 

４ 参加議員 森山喜久、奥良秀、白井健一郎 

 

５ 意見交換会の主な内容 

 【モニター】傍聴の件、市民が気楽に来て、傍聴できることを知らせてはどうか。傍聴

席が満席になるぐらい市民が来られたら、議員も緊張感もあるし、市長も

緊張感がある。議会だより等で発信してはどうか。 

 【モニター】議会だよりの表紙について、写真を最初見たときは前のイラストの感じが

好きだったが、最近はこれで良いと感じてきた。 

 【モニター】ホームページだが、自分は「モニターだから見る」のだが、一般市民は動

機づけがなく、よほど市議会や市政に興味がないと見ない。市民からした

ら見る機会がない、知らない人もいると思う。年配の人はパソコン自体も

やらないから、「ホームページがある」と言っても聞き流して終わり。それ

をいかにホームページに引っ張ってくるか考える必要がある。一方通行に

なっている気がする。 

【議  員】レジュメに、ＱＲコードでちょっと読んで、入ってみてくださいという書き

方も必要かもしれない。考えてみたい。 

 

６ 要望・意見など 

〇議会傍聴の件について 

議会だより等で市民が気楽に来て、傍聴できることを知らせてはどうか。 
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市議会・モニター意見交換会報告書② 

 

１ 開催日時 令和７年１月１７日（金） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター ３人 

 

４ 参加議員 森山喜久、前田浩司 

 

５ 意見交換会の主な内容 

 【モニター】一般質問の時、吉永議員が挨拶のときに手話を使っていたが、議場中継で

手話の人をつけるっていうのは難しいのか。 

【議  員】手話の件の議論をしたことがない。人と予算の問題があるので直ぐにでき

る話ではない。機械的なことでは、今の中継でワイプという四角い枠に手

話をされる中継、録画機能が付いてない。そこからやり直さないといけな

い。そこまで必要性があるかないかも含めて、色々と検討することになる。 

【モニター】中学生の傍聴は議会の事業としてやられているが、高校生や大学生を招待

してみてはどうか。 

【モニター】委員会の傍聴も学生等を招待しても良いのではないか。中継で会議を見る

だけでは雰囲気やマイク外の部分は聞こえないので、傍聴は良いのではな

いか。 

【議  員】１８歳以上の招待については、現在のところはまだ取り組んではいない。

中学生の議会傍聴を促すのが始まっていて、例えば高校生とか大学生を招

待、案内する仕方もあるのかと改めて認識させてもらった。ただ、委員会

の傍聴も３人までとなっている。それ以上は委員長の許可を得て入る形に

なるが、招待と人数制限をどうするのかを含めて持ち帰りたい。 

【モニター】LINE やユーチューブの委員会中継、議場中継を市民は知らない人が多い。

モニターは議場中継を見て、議会だよりを懇切丁寧に読んでいるから議論

されてることや課題が分かる。ＰＲ不足がどこかにあるのではないか。 

ある記事で見たが、YouTubeの動画視聴は大体 15秒程度が限界で、それ

以上短い動画じゃないと今の若い人は見ない様だ。YouTubeで見るより、臨

場感がある議場の方が良いというＰＲの仕方もあるのではないか。 

 【モニター】３年間の任期で結構長期のスパンでやるのだが、今は表面だけさらっと質

問して対応できるところは対応して終わり。掘り下げていくことが大切と

思う。今はモニターの意見交換会をやることが目的になっている。本質は

よりよくすることなので、やりたいことに対してあの手この手でやったほ

うが良いと思う。 
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 【モニター】１年間なら１年間の、３年間だったら３年間の進め方が多分あると思う。

委員の方々がもう我々から意見を十分吸い上げたから、精査してこの 10個

に関して我々の意見をくださいって進めてくれた方がまとめやすいと思う。 

【議  員】この３年間分で、意見が７９項目出てきている。検討します、で検討しっ放

しで何もしてないものも正直言ってある。今、その精査をしているところ。

課題の積み残しのほうも最終的に皆さん方にお示しできるような形にして

いきたいと思っている。 

６ 要望・意見など 

〇議場中継での手話通訳の対応はできないのか。 

〇議会傍聴の件について 

中学生の傍聴は議会の事業としてやられているが、高校生や大学生を招待してみては

どうか。 

委員会の傍聴も学生等を招待しても良いのではないか。 

〇中継の件について 

ホームページやユーチューブによる本会議中継、委員会中継を知らない市民が多い 

のはＰＲ不足ではないか。 

〇モニターとの意見交換について 

今はモニターの意見交換会をやることが目的になっているが、本来は、議会運営を 

よりよくすることなので、モニターからの意見を精査してさらに掘り下げていくこと

が大切だと思う。 
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市議会・モニター意見交換会報告書 

 

１ 開催日時 令和７年１月２７日（月） ９：００～９：４０ 

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター １人 

 

４ 参加議員 森山喜久、前田浩司 

 

５ 意見交換会の主な内容 

【議  員】意見交換会の開始時間を９時からにしたが、開始時間についての考えを教

えてもらいたい。 

 【モニター】自治会業務と仕事をしているので、早ければ早いほど良い。 

【議  員】モニター任期、１年と今回の３年を経験されているが、任期の期間はどう感

じられたか。 

 【モニター】経験年数が経つほどだんだんと分かってくる。モニターの任期については、

長いスパンでやる方が、１年交代されるよりは、勉強されて分かってくる

のではないか。 

 

６ 要望・意見など 

〇意見交換会の開始時間について 

自治会業務と仕事をしているので、早ければ早いほど良い。 

〇モニター任期について 

モニターの経験年数が長いほど分かってくる。 

     


